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UN NOUVEAU MAIRE 
ET UN NOUVEAU DÉPUTÉ 
UNIS POUR VILLENEUVE-SUR-LOT 

Le 22 juillet dernier le conseil municipal de Villeneuve-
sur-Lot a élu un nouveau maire en la personne de 
Gérard Régnier. Quelques jours auparavant son 
prédécesseur, Guillaume Lepers, avait donné sa 

démission pour respecter la loi sur le non-cumul des mandats, 
suite à son élection comme député de la 3e circonscription 
de Lot-et-Garonne le 7 juillet. Un passage de témoin marqué 
du sceau de la continuité comme l’ont assuré les deux 
hommes qui ont partagé, ces dernières années, avec les élus 
de la majorité, le défi  de réveiller notre belle bastide. Fort 
de son expérience de 25 ans dans la vie publique locale, le 
jour de son élection comme premier magistrat de la ville, 
l’ancien offi  cier de la Marine nationale qu’a été Gérard 
Régnier s’est donc fait un plaisir d’affi  rmer qu’il comptait 
bien « garder le cap fi xé par Guillaume Lepers jusqu’à la fi n du 
mandat, à savoir renforcer l’attractivité de Villeneuve-sur-Lot, 
en garantissant à la commune la sécurité et la propreté qu’elle 
mérite ». L’adjoint aux travaux qu’il était ces dernières années 

connaît mieux que quiconque les grands chantiers en cours 
dans la bastide, dont l’avancée évoquée dans ce magazine 
municipal va participer au développement de Villeneuve-
sur-Lot. Il sait aussi qu’en cette période politique trouble, 
la solidarité et le soutien à la jeunesse, notamment dans le 
domaine de l’éducation, devront guider l’action du conseil 
municipal. Gérard Régnier a également été élu président de 
la Communauté d’agglomération du Grand Villeneuvois le 29 
juillet 2024, succédant là encore à Guillaume Lepers. Comme 
il l’avait promis lors de la campagne électorale des élections 
législatives, le nouveau député reste, pour sa part, au service 
des Villeneuvois. Il continuera d’ailleurs de siéger dans les 
rangs de la majorité municipale puisqu’il a préféré garder 
ses mandats de conseiller municipal à la Ville et de conseiller 
communautaire à l’Agglomération plutôt que de conserver 
celui de conseiller départemental. Plus que jamais, il compte 
donc être sur Paris comme à Villeneuve-sur-Lot un fervent 
défenseur des projets de notre territoire.

ÉLECTIONS   La victoire de Guillaume Lepers aux élections législatives renforce le poids 
politique de notre commune qui s’est dotée d’un nouveau maire, Gérard Régnier.

Xavier Clerc (premier adjoint en 
charge de l’administration générale, 
des ressources humaines, de l’action 
sociale et de la santé)  
Patricia Suppi (adjointe à la réussite 
éducative et à la jeunesse)  
Jean-Éric Rosier (adjoint à la sécurité, 
à la prévention et à la ruralité)  
Anne-Marie Davelu-Chavin
(adjointe aux aff aires culturelles)  
Michel Laville (adjoint au sport 
et à la vie associative) 
Béatrice Vaquier (adjointe à 
l’événementiel et à l’attractivité 
commerciale et touristique) 
Brice Vogler (adjoint aux travaux, 
à la propreté urbaine, à l’écologie 
et à la biodiversité) 
Sylvie Fourès (adjointe aux fi nances)
Daniel Macalli (adjoint au patrimoine 

         Au niveau de l’Agglomération du Grand 
Villeneuvois, on notera que Gérard Régnier 
est le nouveau président. Par ailleurs, la 
Ville de Villeneuve-sur-Lot compte trois 
vice-présidences et cinq délégations : 
Michel Laville (vice-président en charge de 
la collecte et de la valorisation des déchets)  
Anne Delliaux (vice-présidente en charge 
du tourisme)
Catherine Lévêque (vice-présidente en 
charge de la formation, des relations avec 
les entreprises et du projet Saint-Cyr)
Anne-Marie Davelu-Chavin (déléguée 
à la culture et au patrimoine)  
Patricia Suppi (déléguée à la 
communication et promotion du territoire) 
Chantal de Brondeau ( déléguée à
la petite enfance)
Béatrice Vaquier (déléguée à la 
politique locale du commerce)
Xavier Clerc (délégué aux dossiers du 
centre intercommunal d’action sociale

  Au-delà de l’élection du nouveau maire, le conseil municipal du 22 juillet 
a procédé à l’élection des adjoints et à la répartition des délégations : 

communal et aux espaces verts)
Catherine Lévêque (adjointe à 
l’urbanisme, à l’emploi, à la formation, aux 
marchés publics et au projet de Saint-Cyr) 
David Goncalves (délégué à l’attrac-
tivité médicale et à l’accessibilité) 
Laurence Mandile-Picot (déléguée à
la politique de la ville et à la citoyenneté) 
Freddy Gueudin (délégué au suivi 
des travaux) 
Xavier Loiseau (délégué au dévelop-
pement durable et aux mobilités douces) 
Dalia Moldovan (délégué à l’égalité 
femme/homme et à la lutte contre les 
discriminations)
Léah Bollini (déléguée aux nouvelles 
technologies) 
Samir Ziani (délégué à la jeunesse) ; 
Chantal de Brondeau (déléguée 
au logement social)
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RENTRÉE SCOLAIRE : 
740 000 EUROS DE TRAVAUX
ET DES BEAUX PROJETS

      DEUX CHANTIERS CONSÉQUENTS
La cour de l’école Georges-Lecomte a été entièrement 
végétalisée avec l’installation de béton perméable, de 
résine colorée, de sol souple, d’une aire multisport en 
résine, de copeaux de bois, de banquettes, d’une pergola et 
d’un garage à vélos. L’augmentation des espaces verts est 
conséquente ! Les enfants pourront ainsi évoluer dans un 
environnement plus sain. Ce projet s’inscrit dans la volonté 
de la municipalité de végétaliser l’ensemble des cours 
d’écoles de la Ville. En 2023, l’école Jules-Ferry a ouvert le 
bal, suivie par l’école Georges-Lecomte en 2024, une autre 
école bénéficiera d’une cour végétalisée en 2025. Il y aura 
une alternance chaque année entre une école maternelle et 
une école élémentaire.

Aux abords de l’école Jules-Ferry, le stationnement 
a été simplifié ! Après une expérimentation réussie, la 
municipalité réalise les travaux nécessaires pour que cette 
expérimentation devienne réalité. Ces aménagements 
permettront aux parents de déposer leurs enfants facilement, 
d’éviter les bouchons, mais aussi un accès simplifié aux bus, 
aux livraisons, la création d’une piste cyclable et l’ajout de 
deux ralentisseurs.

PROJETS ET CHANTIERS   Chaque année, des travaux sont réalisés dans les écoles 
durant l’été. Une fois de plus, la municipalité n’a pas dérogé à cette règle et de 
nombreux aménagements ont été entrepris pour un montant global de 
740 000 euros. Des travaux mais pas seulement… les projets éducatifs 
seront eux-aussi le fer de lance de cette année scolaire 2024/2025.
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      DES PROJETS ÉDUCATIFS VARIÉS
Un Projet Educatif de Territoire (PEDT) est en cours 
d’élaboration pour la période allant de 2024 à 2027. À la suite 
d’un diagnostic interne, des tables rondes rassembleront des 
professionnels, des directrices d’école, des techniciens, ainsi 
que des représentants d’associations des parents d’élèves. 
L’objectif de ces discussions est d’identifier les contraintes 
liées aux diverses problématiques et de proposer des 
solutions concrètes et réalisables.
Le projet NEFLE (« Notre École, Faisons-la Ensemble ») est 
un dispositif innovant permettant aux écoles volontaires de 
Villeneuve-sur-Lot d’améliorer le bien-être, de réduire les 
inégalités et de promouvoir la réussite scolaire. Plusieurs 
achats ont été effectués : des manuels, conteuses, casques, 
chuchoteurs, jeux, web radio et microphone. Les projets 
validés sont entièrement financés par l’État.
Le projet porté par l’Agence Nationale du Sport : l’école 
primaire Guy-de-Scorailles, éloignée du centre-ville de 
Villeneuve-sur-Lot, bénéficie de peu d’équipements sportifs 
de proximité. Aussi, la commune souhaite réaménager 
l’espace récréatif de l’école, à travers un projet visant à 
promouvoir l’égalité des chances et à favoriser la pratique 
sportive libre pour tous les élèves.

      DE NOMBREUX TRAVAUX
D’autres travaux ont été réalisés dans l’ensemble des 16 
écoles de la Ville, tels que : changement des sols, portes, 
remplacement d’escalier, rénovation de toitures et de 
plafonds, transformation des sanitaires en sanitaires PMR, 
peinture et installation de films occultants sur les fenêtres, 
poursuite du Plan Led pour l’éclairage, désamiantage 
des revêtements de sols... Le bien-être, le confort et 
l’épanouissement des enfants étant la priorité, les travaux 
ont été réalisés, en l’absence des enfants, durant les 
vacances scolaires d’été.

166
agents de la Ville
dans les écoles,

soit un tiers de l’effectif 
de la commune 

consacré aux actions 
en faveur de 
l’éducation.
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Après la trêve estivale, le chantier d’aménagement des 
allées Georges-Leygues a repris tout début septembre. 
Objectifs : finaliser le giratoire et démarrer la création du 
boulevard circulé.
Le chantier s’était arrêté et la voirie avait été remise en 
état pour le passage des cyclistes du Tour de France le 
11 juillet, après la création du giratoire au croisement des 
boulevards Georges-Leygues, Bernard-Palissy et du cours 
Victor-Hugo. Après quelques semaines de pause estivale, 
les travaux ont repris. Il s’agit de finaliser la tranche 1 du 
chantier, dédiée au giratoire, en réalisant les trottoirs et 
la connexion des chaussées sur le cours Victor-Hugo, en 
installant des mats d’éclairage, et en creusant des fosses 
pour les arbres qui seront plantés à l’automne, boulevard 
Palissy et cours Victor-Hugo.
Dans le même temps, la tranche 2 vient d’être lancée. Elle 
concerne la réalisation du boulevard circulé, du giratoire 

au théâtre Georges-Leygues, et devrait s’achever à la fin du 
mois de novembre. Cette étape comprend l’aménagement 
de la voirie principale et des pistes cyclables, la création 
de l’îlot central, les travaux nécessaires à l’évacuation 
des eaux pluviales, des travaux d’espaces verts dont 
la transplantation des lagerstroemias sur l’îlot central, 
l’installation de l’éclairage public, et enfin la réalisation 
de la couche de roulement sur toute la longueur du 
boulevard.
Durant les travaux, la circulation des véhicules sera 
maintenue. Ponctuellement, des feux alternants pourront 
être mis en place lors de la réalisation des raccordements 
de voirie.
Pour rappel, durant toute la durée du chantier 
d’aménagement des allées Georges-Leygues, il est possible 
de se garer dans le parc Saint-Cyr et le stationnement est 
gratuit toute la journée le samedi en centre-ville.

    ÉGLISE SAINTE-
CATHERINE : 
UN PARAPLUIE 
POUR COUVRIR 
LES TRAVAUX
Après plus de deux mois d’ins-
tallation du chantier et la pose 
d’un « parapluie » sur le toit de 
l’édifice, les travaux de restaura-

tion de l’église Sainte-Catherine ont 
démarré cet été.
Avec son « parapluie » lourd de 
près de 7 tonnes et d’une surface 
de 800 m², l’église Sainte-Catherine
est bien protégée des intempé-
ries, et les travaux de réfection
de la toiture de la nef, première
tranche d’un chantier colossal qui 
s’étalera sur plusieurs années, ont 
pu commencer.
Cet été, les ouvriers ont effectué 
un nettoyage complet des combles 

de la nef, révisé, brossé, traité et 
repeint la charpente métallique en 
brun-rouge, couleur identique à 
l’existant.
Depuis le 2 septembre, ils ont dé-
marré les travaux de charpente et 
de couverture en commençant par 
la travée Sud du versant Ouest.
Cette première phase, qui com-
prend la restauration de la toiture
et la consolidation des maçonne-
ries dans les combles, devrait
durer jusqu’en février 2025.
En suivant, courant mars 2025, le 
parapluie sera déposé et les écha-
faudages déplacés, afin que les 
travaux puissent se poursuivre avec 
la restauration des façades, abî-
mées par le ruissellement des eaux 
provenant des toitures, et des baies 
hautes de la nef.
Depuis le début des travaux et 
jusqu’à la fin de la deuxième 
tranche de travaux, l’église est 
fermée au public. Elle rouvrira 
temporairement fin décembre 
2025 pour la messe de Noël.

ALLÉES GEORGES-LEYGUES : LES TRAVAUX REPRENNENT 
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     STADE MAX ROUSIÉ
LE LIFTING EST BIEN AVANCÉ 
Le chantier du stade Max-Rousié avance à grands pas. Il y 
est bien question d’un lifting général comme ce bâtiment 
n’en a pas connu depuis sa création, c’est-à-dire il y a 
bientôt 70 ans ! Du côté des travaux de gros œuvre en 
extérieur, les deux blocs avec des toits terrasses, qui vont 
faire l’originalité du stade de chaque côté de la tribune, avec 
une «snackerie-buvette» d’une part et une tour de contrôle 
pour le chronométrage d’autre part, ont déjà été réalisés. 
Pour ce qui est des travaux en intérieur, les vestiaires, le 
local arbitres, l’infirmerie et les pièces annexes ont été 
répartis, cloisonnés et équipés de nouveaux plafonds 
coupe-feu. Les menuiseries ont également été posées. Elles 
n’attendent plus que leurs vitres qui seront installées au 
dernier moment pour éviter la casse. En septembre ce sont 
les dallages et les carrelages qui devraient commencer. 
Quant à l’imposante avancée créée au niveau de l’entrée 
des sportifs et qui servira de vitrine, elle commencera à 
s’élever à l’automne. On notera aussi que les anciens sièges 
ont été déposés et qu’avant l’arrivée des nouveaux sièges, 
l’étanchéité des gradins a été réalisée. Quant à la réfection 
de la piste d’athlétisme, autre point phare de ce grand 
chantier, elle doit intervenir entre septembre et novembre. 

Au final, les associations sportives utilisatrices et les élèves 
du lycée Lot et Bastides devraient pouvoir profiter des 
infrastructures « new-look » du stade Max-Rousié à la fin de 
l’hiver ou au début du printemps 2025.

Embellir la voirie, fluidifier la circulation et intégrer les 
mobilités douces, tels sont les objectifs de deux chantiers 
entamés avant l’été. Une réunion publique d’information se 
tiendra cet automne pour repenser leur avenir. 
L’année 2024 a débuté sous le signe de nombreux chantiers 
de réfection de voirie. Rive droite ou rive gauche, des allées 
Georges-Leygues à la rue d’Agen en passant par l’avenue 
du Maréchal-Leclerc, la Ville a maintenu à un rythme actif 
l’embellissement de ses voies. Si certains projets ont été 
accélérés en raison de l’annonce du passage du Tour de 
France, ceux engagés rue de la Fraternité, barrée plusieurs 
semaines, ont fait naître 
une réflexion sur son 
avenir. Placée, pour le 
besoin du chantier, en 
sens unique du centre-
ville vers le Lot, la 
mesure, qui a « apaisé » 
cet axe stratégique, a 
reçu un bon accueil. Elle 
a donc été prolongée à 
titre expérimental.
Un autre chantier 
s’est greffé au même 
moment dans le même 
secteur, celui de la rue 
Gambetta, aux réseaux 
et au revêtement très 
dégradés. Le temps de 
cette nouvelle opération, 
qui prendra fin pour la 

Toussaint, les bus ont donc été autorisés à rouler à contre-
sens. Le dispositif a fait consensus et amené la municipalité 
à réfléchir à une nouvelle façon de circuler en centre-ville, 
qui fluidifie le flux automobile sur les axes principaux et 
donne leur place aux mobilités douces en intégrant des 
voies cyclables. Le principe d’une seule voie de circulation 
est acté, reste désormais à en choisir le sens. « Une réunion 
d’information est prévue avant l’automne avec les commerçants 
et riverains du quartier sur cette évolution », assure Brice 
Vogler, le nouvel adjoint aux travaux, qui entend agir en 
concertation.

VOIRIE POUR UNE CIRCULATION APAISÉE
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       Le 11 juillet dernier, les coureurs du Tour de  France arrivaient à Villeneuve-sur-Lot. 
     Quelques minutes ont suffi et notre belle  bastide fut entièrement traversée. 

                 Quelques minutes, qui représentent plusieurs mois, de  préparation pour les coureurs mais aussi pour 
     tous les agents de la Ville et de l’Agglomération  qui ont fait de cette journée, une réussite. 

         La 12e étape, entre Aurillac et Villeneuve-sur-Lot a  été marquée par la victoire de Biniam Girmay, 
                                                                  premier cycliste professionnel  Africain porteur du maillot vert. 
                             Les partenaires, associations, bénévoles, agents,  élus, ont travaillé main dans la main, 

                    pour préparer cette journée,  qui restera sans aucun doute, 
                                                                       dans la mémoire de milliers  de Villeneuvois.

LES PLUS BELLES IMAGES  DU TOUR DE FRANCE 
           À VILLENEUVE-SUR-LOT
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PROJET-PHARE   Inoccupé depuis dix ans, le site de l’ancien hôpital se dessine 
un nouveau destin ambitieux, dédié à la formation, la culture et la jeunesse. 
Une revitalisation indispensable pour le territoire.

RECONVERSION DE SAINT-CYR 
UN NOUVEAU CAMPUS 
ET UNE MÉDIATHÈQUE EN VUE

Éradiquer les friches urbaines et les intégrer au vaste 
programme de redynamisation du cœur de Bastide, 
voilà l’un des objectifs de la municipalité. Impulsé 
par Guillaume Lepers et désormais conduit par son 

successeur Gérard Régnier, l’audacieux projet de repenser 
le futur de l’ancien hôpital Saint-Cyr prend enfin tournure 
sous la forme d’un pôle culture-formation. Moderne, 
attractif et vivant, ce site répondrait aux enjeux du centre-
ville et, plus largement, aux besoins du bassin de vie.
Aujourd’hui, l’ambition est claire et se décline en plusieurs 
axes : le premier est d’y transférer le campus -déjà à l’étroit 
dans ses locaux avec ses 200 étudiants- et d’y développer 
encore l’offre de formation à destination des jeunes, en 
adéquation avec les besoins du territoire. Le deuxième 
est d’extirper la bibliothèque du Centre culturel et de la 

faire évoluer vers une médiathèque intercommunale. Le 
programme voit plus grand avec la création de logements 
pour étudiants, alternants et professionnels de santé qui 
font défaut.

Ce programme est porté par l’Agglomération du Grand 
Villeneuvois ; ce sont d’ailleurs deux élus communautaires, 
Catherine Lévêque et Pascal Mourgues, qui ont la charge 
du dossier. Avec l’Établissement Public Foncier de Nouvelle-
Aquitaine, pilote de cette reconversion, ils travaillent d’ores 
et déjà sur le coût des travaux préalables, le chiffrage des 
différents scénarios et sur la maitrise foncière du site qu’ils 
souhaitent finaliser d’ici la fin du mandat, avec un objectif 
prioritaire : sécuriser au plus vite le bâtiment historique 
classé.
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MOBILITÉ   L’Agglomération ajuste et 
élargit son offre de transport urbain. Elle 
adopte aussi un nouveau carburant durable : 
le plus propre et le plus vert du marché.

BUS
DE NOUVEAUX ARRÊTS
POUR LA RENTRÉE

Le réseau Élios, exploité par la société Transdev urbain 
Grand Villeneuvois, s’étoffe et se structure afin de répondre 
toujours mieux à la demande des usagers. Parmi les bonnes 
nouvelles de la rentrée : la pérennisation de la ligne 6 « des 

deux rives ». Expérimentée depuis mai 2023, celle qui dessert les 
communes de Bias, Allez-et-Cazeneuve, Sainte-Livrade, Casseneuil 
et Le Lédat depuis la gare routière de Villeneuve-sur-Lot est donc 
maintenue et ses horaires ajustés. Le départ de Casseneuil est 
désormais avancé à 6h26 au lieu de 6h48. La ligne 2 est, de son 
côté, modifiée et prolongée. Son extension vers les zones de 
Laboulbène et du Villeneuvois, importantes en termes d’emploi, 
a été actée ; l’occasion d’améliorer aussi la desserte de la cité 
Astor à Bias. Même sort pour la ligne 3 qui desservira désormais 
la rue de Grelot et l’avenue de Paris à Villeneuve-sur-Lot et 
maillera Pujols haut. Mais la grande nouveauté est l’adoption 
d’un nouveau biocarburant pour la flotte : le HVO, entendez Huile 
végétale hydrotraitée. Ce biodiésel supérieur, fabriqué à partir 
de déchets (huiles ou graisses résiduelles) permettra de réduire 
jusqu’à 90% des émissions de CO2 par rapport à un carburant 
classique. Compatible avec les motorisations du parc actuel, il ne 
nécessitera aucune intervention sur les véhicules. Un choix qui 
fera économiser chaque année environ 225 tonnes de CO2, pour 
une mobilité plus vertueuse, sur toute la ligne !

       Permis de louer : le périmètre élargi
Instauré pour lutter contre l’habitat indigne 
et améliorer la qualité des logements mis à la 
location dans l’hyper-centre, le permis de louer 
étend son périmètre d’application. À compter du 
mois de novembre, 700 nouveaux appartements 
sont potentiellement concernés rive droite 
dans le secteur cours Victor-Hugo /avenues de 
Gaulle et de Lattre de Tassigny et rive gauche, 
des bords du Lot aux rues des Haras et d’Agen. 
L’Agglomération l’a instauré dans le cœur de ville 
de Sainte-Livrade en juin dernier. D’autres centre-
bourgs pourraient suivre. 
Toutes les infos sur 
www.grand-villeneuvois.fr

       Coup de « boost » pour Crée ta boîte
Trois nouveautés pour la 3e édition de « Crée ta 
boîte », ce rendez-vous du Grand Villeneuvois 
dédié à la création et à la reprise d’entreprise. Cette 
année, ce n’est pas sur un mais sur deux jours, les 
11 et 12 octobre, que se tient la manifestation, qui 
se déplace au centre culturel de Villeneuve-sur-
Lot. Grande première : le Campus numérique 47 
d’Agen y délocalise, pour la première fois, « Boost 
Campus », son concours de start-up du Lot-et-
Garonne. Venez proposer vos projets innovants, 
rencontrez experts et coachs professionnels, 
assistez à des mini-conférences ciblées.

       Biodiversité : un atlas intercommunal

« La nature ne connaît pas les frontières des 
communes ». L’adage a donné des ailes à 
la communauté d’agglomération du Grand 
Villeneuvois. Forte de l’expérience de l’Atlas de 
la biodiversité communale menée à Villeneuve-
sur-Lot, elle s’engage à l’échelle de ses dix-neuf 
communes. C’est le Centre permanent d’initiatives 
pour l’environnement (CPIE) Pays de Serres-Vallée 
du Lot, qui pilotera ce nouvel outil. L’objectif : 
associer les habitants à l’inventaire des espèces 
du territoire et veiller à leur préservation. L’Atlas 
servira en cela de précieux référent avant tout 
projet public. Les actions seront financées à 80 % 
par l’établissement public national qui dépend 
des ministères de l’écologie et de l’agriculture.
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LA MÉMOIRE 
HOMMAGES ET 
EXPOSITIONS POUR 
NE PAS OUBLIER

Mieux faire connaître aux Villeneuvois l’histoire de leur ville, 
de la Résistance et de la Seconde Guerre mondiale, et 
assurer la transmission de la mémoire, c’est la mission que 
s’est donnée la municipalité en imaginant son programme 

« Les Saisons de la Mémoire ». Lancé lors de la commémoration des 80 
ans de l’insurrection d’Eysses, il se poursuit cette fi n d’année avec deux 
rendez-vous incontournables.
Le mardi 24 septembre à 10 h au théâtre Georges-Leygues, 
collégiens, lycéens et adultes sont conviés à écouter le témoignage  de 
Lili Leignel-Keller Rosenberg. Déportée à l’âge de 11 ans au camp de 
concentration de Ravensbrück en 1943, « passeuse de mémoire », elle 
racontera son histoire et son parcours de rescapée de la Shoah lors d’une 
conférence gratuite ouverte à tous.
Le lundi 18 novembre au centre culturel à 20 h 30, la Ville accueillera 
une pièce présentée plusieurs fois au festival d’Avignon et en tournée, 
Swing heil ! À destination des adolescents et des adultes, elle aborde sans 
concession les dangers de la propagande et les pièges de l’embrigadement, 
ainsi que la résistance de jeunes Berlinois qui, en 1938, trouvent dans 
la musique naissante du Swing, une opportunité pour résister au régime 
nazi. 
Dans ce parcours de mémoire, les plus jeunes ne sont pas oubliés. Le 
vendredi 8 novembre, des élèves de CM1-CM2 assisteront à une 
représentation du Petit résistant illustré ou la Seconde Guerre mondiale 
racontée aux plus jeunes. La pièce aborde de façon ludique les grands 
thèmes de cette période sombre afi n de mieux servir la compréhension 
de l’Histoire (séance réservée aux scolaires).
Plus d’infos sur www.ville-villeneuve-sur-lot.fr

        Rencontrez vos conseils 
de quartier et vos élus
De septembre à novembre, 8 réunions 
publiques sont programmées afi n que 
les Villeneuvois puissent rencontrer 
et échanger avec leurs conseils de 
quartier et les élus municipaux. Elles
ont lieu dans les quartiers à 18 h 30 
et sont précédées d’une permanence 
du maire, Gérard Régnier, qui reçoit, 
sans rendez-vous de 17 h à 18 h, 
individuellement, les habitants qui le 
souhaitent.

        Accueil des nouveaux habitants 
samedi 16 novembre à 10 h
Chaque année, à l’automne, une 
rencontre conviviale est proposée 
aux nouveaux habitants. Services à 
la population, démarches (état civil, 
inscriptions sur les listes électorales, 
recensement, etc.), activités artistiques, 
culturelles et sportives, animations 
locales, conseils de quartier… vous 
pourrez rencontrer les élus, les services 
municipaux et communautaires, pour
tout savoir sur votre ville. Pour être
conviés à cette rencontre, transmettez
vos coordonnées au service des
Relations citoyennes de la mairie par
mail à relations.citoyennes@mairie-
villeneuvesurlot.fr ou par téléphone 
au 05 53 41 51 92 ou au 05 53 41 53 04.

Quartier Soubirous :
mardi 24 septembre, 
salle Michel-Cazassus
Quartier St-Sulpice : 
mardi 8 octobre, salle de St-Sulpice
Quartier de Courbiac :
jeudi 10 octobre, salle de Courbiac
Quartier Ste-Radegonde/
Monmarès : 
mardi 15 octobre, 
salle de Sainte-Radegonde
Quartier du Rooy : 
jeudi 24 octobre, 
Maison de la vie associative
Quartier St-Cyr : 
mardi 5 novembre, musée de Gajac
Quartier St-Étienne : 
mardi 12 novembre, 
accueil de loisirs Nelson Mandela
Quartier d’Eysses : 
mardi 26 novembre, école Lufl ade

MÉMOIRE   Après l’hommage rendu aux 
révoltés d’Eysses, et à la résistante villeneuvoise 
Marguerite Brouillet, après l’exposition 
« La Résistance en Villeneuvois » proposée 
jusqu’au 22 septembre 2024 aux Archives munici-
pales, les Saisons de la Mémoire se poursuivent.



Rarement Villeneuve-sur-Lot n’avait rayonné comme elle l’a fait cet été et nous tenons à remercier tous ceux qui ont fait 
que cette saison estivale fera date dans l’histoire de notre belle bastide fluviale. Qu’il s’agisse des agents de la Ville et de 
l’Agglomération, des bénévoles, des acteurs économiques, des associations ou des habitants, vous avez contribué à cette 
réussite. Comment oublier le coup de projecteur donné par l’arrivée du Tour de France avec cette marque «Villeneuve, Vallée 
du Lot, berceau du pruneau» portée avec fierté ? Comment passer à côté des deux concerts phares qui ont rassemblé plus 
de 16000 personnes au parc Saint-Cyr ? Que dire de l’inlassable activité qui ponctue les mois de juillet et d’août ? Rendez-
vous culturels, de terroir, festifs, sportifs et de loisirs ne cessent, année après année, de contribuer à la renommée de notre 
ville. Et tant pis pour les grincheux, pour ne pas dire les peureux, qui préfèrent l’immobilisme à l’action pour améliorer 
l’image de Villeneuve-sur-Lot. Ce qui est bon pour l’image est bon pour l’économie, et par voie de conséquence pour les 
finances de la commune. Nous avons pris le parti d’investir dans l’avenir. Nous ne le regrettons pas. Et c’est bien pour cela 
que le changement de maire ne changera pas le cap que nous nous sommes fixés. Bien au contraire, les liens qui unissent 
Gérard Régnier au nouveau député, Guillaume Lepers, vont permettre de consolider tous les projets que nous portons !

Nouveau cap pour Villeneuve

Après 4 ans de mandat tout juste, M. Lepers a décidé de 
quitter le fauteuil de Maire pour aller siéger à l’Assemblée 
Nationale, et M. Régnier a été élu à sa place. Nous leur 
adressons nos félicitations républicaines.
Le choix opportuniste de M. Lepers de quitter Villeneuve-sur-
Lot en cours de mandat pour aller à l’Assemblée Nationale 
peut quand même interroger, tant il reste de projets à 
réaliser pour notre Ville.
Nous devons travailler sur le prix des services publics 
municipaux et notamment la cantine et le périscolaire, 
qui ont augmenté et qu’il faut réduire, dans un contexte 
inflationniste.
En cette période de rentrée scolaire, nous nous rappelons 
que l’état de nos écoles est préoccupant : des travaux lourds 
de rénovation attendent depuis trop longtemps et les 
conditions d’accueil de nos enfants se dégradent.
Il faut également, sur les 2 ans qui restent, s’attaquer vraiment 
à la désertification médicale. De plus en plus de Villeneuvois 
sont sans médecin traitant, notre hôpital souffre, la situation 
devient urgente.
Enfin, nous sommes heureux, grâce au Plan Collège du 
Conseil Départemental, que la Ville puisse enfin engager les 
travaux de rénovation nécessaire du gymnase de Courbiac. 

Villeneuve en commun

Un député élu grâce aux voix de gauche
Chers Villeneuvois, les dernières élections législatives ont vu la 
victoire du maire M G. Lepers (LR) face à Mme A. Cousin (RN).
Au premier tour il totalisait 12 876 voix et la gauche (Nouveau 
Front Populaire + divers gauche) 16  961 voix. Au second 
tour, après un désistement de M Xavier Czapla et un appel 
de toutes les forces de gauche à bloquer le Rassemblement 
National, M Lepers a bondi à 27 689 voix soit une hausse de 
14 813 voix.
Nul besoin d’avoir fait de grandes études pour comprendre 
que c’est grâce au électeurs de gauche que M Lepers est 
devenu député, quelques mois seulement après avoir déclaré 
en conseil municipal qu’il n’avait pas besoin des voix de la 
gauche pour gagner une élection et deux ans après avoir 
refusé de faire appel à bloquer ce même RN aux législatives 
de 2022.
Pour un maire qui déclarait que sa seule ambition était 
Villeneuve-sur-Lot, il n’aura même pas fini son premier mandat, 
apportant ainsi la preuve qu’il considérait bien notre bastide 
comme un marchepied ainsi que nous l’avions toujours dit.
En tout état de cause, il est maintenant chargé de nous 
représenter à l’assemblée nationale et nous observerons de 
près ses votes et ses propositions. 

Ensemble pour Villeneuve

Le groupe « Allez Villeneuve ! » 
n’a pas souhaité s’exprimer dans ce numéro. 

Ce début d’été 2024 a été marqué par la dissolution de 
l’Assemblée Nationale et l’arrivée du Tour de France. Un 
nouveau député a été élu en la personne de G. Lepers notre 
ancien maire à qui je tenais à adresser mes félicitations 
républicaines. Je ne peux me réjouir pour autant de l’élection 
d’un homme dont les valeurs et les convictions sont à 
géométrie variable et un bilan en tant que maire plus que 
discutable, quand on sait que sa politique n’a été basée 
que sur des festivités et de la communication. Nos impôts 
locaux en pâtiront soyez-en sûr Accueillir l’étape du Tour de 
France cet été, c’est un peu comme acheter un vélo dernier 
cri sans les pédales : ça coûte cher et ça n’avance pas. Le 
billet d’entrée, 130KE pour la simple visite du peloton, sans 
compter les frais pour les infrastructures et la logistique, 
notre commune déjà à la peine financièrement s’en serait 
passée Au final , un maire qui aime tellement sa « plus 
belle bastide du Lot-et-Garonne » la quitte précocement 
laissant son héritage financier et les soucis qui vont avec 
Bon courage et mes sincères félicitations à notre nouveau 
maire G. Regnier qui devra faire face à une fin de mandat 
se rapprochant plus de la « bastide endettée » que de la 
« bastide enchantée ».

Estelle Henault-Blineau

EXPRESSION DE LA MAJORITÉ

EXPRESSION DES GROUPES DE L’OPPOSITION
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AGENDA
 Le détail sur : www.ville-villeneuve-sur-lot.fr

 RESTONS 
CONNECTÉS
Avec 5 numéros par an, 
“VILLENEUVE-SUR-LOT” est 
complété par des supports 
digitaux de la Ville, proposant 
de prolonger la lecture par 
des vidéos, des interviews radio 
et, bien entendu, la panoplie 
des réseaux sociaux.
Rejoignez-nous sur :

 VILLENEUVE-SUR-LOT est un bimestriel 
édité par la mairie de Villeneuve-sur-Lot.
• Directeur de publication : 
  Gérard Régnier
• Réalisation : Direction de la 
  communication, 05 53 41 53 37
• Impression : Pub Echo, 05 53 70 95 95
• Tirage : 14 000 exemplaires
• Distribution : La Poste
• ISSN 2739-2724
Notre imprimeur est
labellisé Imprim’Vert.

 + NOTRE ACTU SUR RADIO 4
Du lundi au vendredi :
7h15 - 13h15 - 20h15
Le samedi : 7h15 - 13h15 - 18h15

 www.ville-villeneuve-sur-lot.fr

mairie.villeneuvesurlot

@villeneuveslot

villeneuvesurlot

Ville de Villeneuve-sur-Lot

22 septembre 
Foire bio 
Parc des haras 
19e Foire des Producteurs Bio, organisée 
par AgroBio 47, où vous pourrez déguster 
et acheter des produits bio, locaux, 
tout en participant à des animations, 
conférences et ateliers pour tous les âges.   

23 - 29 septembre 
Aéro Festival 
Aérodrome de Rogé 
Une semaine de spectacle aérien à 
Villeneuve-sur-Lot ! 
Cette année, l’Aérofestival accueille à la fois 
le Championnat de France Biplace et l’Open 
de France. Rendez-vous le dimanche pour le 
grand meeting aérien, ponctué d’animations 
continues tout au long de la journée. 

5 octobre 
Fête de la science
Centre culturel Jacques Raphaël-Leygues 
Sous le thème « Futur et Robotique », cet 
événement réunit passionnés et curieux 
autour de démonstrations et d’ateliers 
innovants, avec la présence exceptionnelle 
des Transformers ! Organisé par le campus 
de Villeneuve-sur-Lot, l’entrée est gratuite 
pour tous. 

5 octobre 
Au plus près 
Rue Lakanal – à côté de la Halle 
De 9h à 12h30, les services de la Région 
Nouvelle-Aquitaine sont présents lors 
du marché pour informer et échanger 
avec les habitants sur les services et aides 
régionales. Les conseillers des Espaces 
Régionaux d’Information de Proximité 
(ERIP) et des Centres Europe Direct (CED) 
répondent à toutes vos questions, et 
vous pouvez prendre rendez-vous sur la 
plateforme des rencontres « Au Plus Près ». Ne manquez aucun

événement
Téléchargez 
"Villeneuve-sur-Lot - 

L'Appli" pour accéder à l'agenda. 
Retrouvez facilement toutes les 
manifestations culturelles, 
sportives et festives.

Festival littéraire 
Place Lafayette - Parvis Sainte-Catherine 
La 4e édition du Festival Littéraire 
« Villeneuve se Livre » revient, parrainée 
par Corinne Royer et Hervé Le Tellier, et 
avec Serge Joncour en invité d’honneur. 
L’inauguration aura lieu le vendredi 
27 septembre à 19h30 au Théâtre 
Georges-Leygues, avec une prestation 
exceptionnelle d’Antoine Duléry. Sous le 
thème « Rêver demain », cet événement 
vous invite à participer à des débats 
passionnants, rencontrer des auteurs 
renommés, et découvrir le lauréat du 
Prix du Roman « Villeneuve se Livre ». 
Rejoignez-nous au cœur de la bastide 
pour deux jours de célébrations 
littéraires enrichissantes et animées. 

28 et 29 septembre

   Bra Challenge 
Du 1er au 31 octobre, parti-
cipez à notre grande collecte 
de soutiens-gorge. Des bacs 
dédiés sont disposés à l’Hôtel 
de Ville, au Centre Culturel, au 
Point Jeunes, à l’Atelier et au 
Co-working. Les dons seront 
off erts à des associations ca-
ritatives. 

   Samedi 5 octobre 
« Trip’n Pink et son Village 
rose » : découvrez des ateliers

et stands de bien-être, esthé-
tique, naturopathie, réfl exo-
logie, dermo-pigmentation, 
tatouage, thérapie brève et 
médecine de support. Le Lions 
Club de la bastide proposera à 
la vente des dosettes de café 
roses. 

   Marathon rose de la danse :
salsa, bachata, tango, danse 
en ligne, rock’n roll et danse 
country avec les Club Tonic 
Danse, Club de Rock’n’roll et

Club de Country de Villeneuve-
sur-Lot. 

  Soirée de gala 
Samedi 19 octobre
Le Comité de cancérologie de 
Lot-et-Garonne organise une 
soirée de gala et un défi lé de 
mode avec la participation des 
commerçants de Villeneuve-
sur-Lot et du Grand Villeneu-
vois. Tombola organisée au 
profi t du Comité à 20h30 au 
Centre Culturel, entrée libre. 

11 et 12 octobre 
Corrida des pruneaux
En cœur de ville 
9e Édition par la Maison Roucadil 
Rejoignez-nous les 11 et 12 octobre 2024 
à Villeneuve-sur-Lot pour la 9e édition de 
la Corrida des Pruneaux, un événement 
festif et sportif incontournable. 
Le vendredi 11 octobre commence avec 
l’inauguration du village, un apéritif et un 
défi lé de mode au théâtre. Le samedi 12 
octobre, profi tez des concours culinaires 
et du concours Ergo Rameur, des courses 
family et de l’Ekiden, ainsi que la Rando 
Cyclo du pruneau de la Vallée du Lot. 

19 octobre 
Bastides en fête 
En cœur de ville 
Découvrez les bastides du Lot-et-Garonne 
avec des animations pour toute la 
famille : culturelles, festives, artisanales, 
gastronomiques et sportives. À Villeneuve-
sur-Lot, le programme inclut une visite 
guidée de la bastide avec Janouille, une 
exposition et une conférence Archistoire, 
des repas médiévaux dans les restaurants
et un banquet, ainsi que des joutes, du soul, 
du combat médiéval, des troubadours, du 
théâtre, du chant et des spectacles. 

26 et 27 octobre 
Halloween 
Château de Rogé 
Préparez-vous pour un week-end endiablé 
au château de Rogé : deux jours de terreur 
mêlant rire et frayeur pour célébrer 
Halloween comme jamais! Les après-midi 
sont spécialement conçus pour divertir les 
enfants avec des activités et des animations 
eff rayantes mais amusantes. Le dimanche 
soir, place aux adultes pour une soirée 
terrifi ante et inoubliable.

OCTOBRE ROSE 

Diff érents événements et actions ont lieu tout au long du mois, incluant un stand 
éphémère rose chaque samedi matin d’octobre, la vente de produits au profi t du comité 

de cancérologie de Lot-et-Garonne au parc Clément Frison Roche et au marché de la 
place Lafayette, ainsi que des ateliers participatifs pour les jeunes au Point Jeunes.

« J’enlève le haut, je fais ma mammo »




